417 cm²

Página: 1, 8

1/2

#SHEINBAUM/

CANDIDATOS DE LA 4T PASAN POR FILTRO DE FGR, ASEGURA **P8**

#CAMPAÑADÍA31

CANDIDATOS DE 4T, 'LIBRES DE DELITOS'

SHEINBAUM AFIRMA QUE PASAN POR UN FILTRO DE FGR PARA EVITAR NEXOS CON GRUPOS DEL CRIMEN

> CARLOS NAVARRO / ENVIADO



PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

IZÚCAR DE MATAMOROS. Los candidatos a cargos de elección popular del movimiento de la Cuarta Transformación pasan por un filtro de la Fiscalía General de la República (FGR) para evitar alguna relación con la delincuencia.

Así lo recordó la candidata presidencial por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, quien hizo un llamado a que todos los partidos políticos hagan lo mismo.

"Nosotros, todos los candidatos y candidatas que tenemos, pasan por un filtro en donde le preguntamos tanto a la Fiscalía General de la República, como a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, si es que hay algún tema vinculado con algún tipo de delincuencia.

"Si hay algo, entonces se retiran esos candidatos, eso deberían hacer todos los partidos políticos", aseguró la aspirante presidencial en entrevista con los medios de comunicación tras un mitin en la Plaza de la Constitución.

A la fecha, dijo Sheinbaum Pardo, no han detectado a alguien que esté relacionado con algún hecho delictivo.

"Hay garantía de que todo lo que nosotros, nuestros candidatos, son filtrados por si tienen alguna carpeta de investigación de la Fiscalía o si hay alguna suposición por parte de la Secretaría", agregó. Así, el primer mes de la campaña por la Presidencia de la República llegó a su fin, pero al mismo tiempo empata el arranque de los procesos electorales locales, como el de Alejandro Armenta, quien arrancó su campaña a la Gubernatura de Puebla; y en Morelos, Claudia Sheinbaum acompañó a Margarita González, también en el inicio de su gira proselitista.



HAY GARANTÍA
DE QUE NUESTROS CANDIDATOS SON FILTRADOS POR SI
TIENEN ALGUNA
CARPETA DE INVESTIGACIÓN'.

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE MORENA



CANDIDATOS DE MORENA ACOM-PAÑÓ SHEINBAUM ESTE DOMINGO.



PROPUESTAS CONTIENE SU PROYECTO DE GOBIERNO.



EJES TORALES CONTEMPLA SU PLAN DE SALUD PARA EL PAÍS.







 417 cm^2

Página: 1, 8

2/2



ELHERALDO

Sheinbaum presenta otro eje temático como propuesta de gobierno. Se trata del Fortalecimiento de la democracia y gobierno honesto.

Se hará en el Centro Cultural Estación Indianilla, en la Doctores.



• Claudia Sheinbaum tuvo eventos ayer en los estados de Puebla y Morelos.







Un mes de proselitismo Sheinbaum visita 21 estados v Gálvez recorre 20 mil km

Claudia visita 21 estados y Xóchitl recorre 20 mil km

Primer mes. Álvarez Máynez es el aspirante a la Presidencia con menos eventos públicos, pues paró durante una semana

EQUIPO MILENIO

CIÚDAD DE MÉXICO Ha transcurrido ya un tercio de la campaña presidencial y los recorridos de los candidatos en busca del triunfo el próximo 2 de junio ya superan una vuelta a la Tierra en su conjunto.

Claudia Sheinbaum, abanderada de Morena, PT y Verde, es quien más entidades ha recorrido (21) y avanza en la meta de llegar a los 300 distritos electorales, donde ha hecho reuniones con militantes y simpatizantes.

Por su parte, Xóchitl Gálvez, de Fuerza y Corazón por México, ya avanzó casi 20 mil kilómetros en los primeros 30 días de campaña, priorizando, además de mítines, encuentros con empresarios y representantes de la sociedad civil.

En tanto, el representante de MC, Jorge Álvarez Máynez, ha buscado a diversas comunidades universitarias en 11 entidades y sumó siete días con actividades privadas fuera del proselitismo.

Los 15 mil kilómetros contabilizados a Sheinbaum, 20 mil a Gálvezy 18 mil a Máynez ya superan los 40.075 mil kilómetros que por consenso la ciencia ha fijado como medida de la circunferencia de la Tierra.

Estrategia territorial

A unos días del primer debate presidencial, Sheinbaum suma ya 21 entidades visitadas y 60 mítines en igual número de municipios y alcaldías.

La morenista ha recorrido casi 15 mil kilómetros, distancia entre Ciudad de México y Nueva Delhi, capital de la India.

En poco más de cuatro semanas de gira por el país, ha visitado 72 distritos electorales, es decir, casi una cuarta parte de los 300 que hay en total.

De estos distritos, prácticamente la mitad se ubican en entidades gobernadas por la oposición: las panistas Chihuahua, Guanajuato y Yucatán; las priistas Coahuila y Durango; así como Jalisco y Nuevo León, de MC.

Durante la campaña presidencial, Sheinbaum también ha tenido un par de encuentros con la iniciativa privada: uno con empresarios en Ciudad Juárez, Chihuahua, y otro en San Pedro Garza García, Nuevo León, con la Canaco Servytur Monterrey.

Su estrategia de privilegiar el territorio ha recibido críticas por no asistir a la reunión plenaria de Citibanamex o al congreso de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción.

La candidata de la 4T también ha aprovechado su campaña para presentar seis ejes de su proyecto de nación en materia de salud, seguridad, educación, rural, energética y para las mujeres y se ha dado tiempo para utilizar al-

gunas obras emblema del gobierno federal, como los trenes Maya e Interoceánico y los aeropuertos





Felipe Ángeles y de Tulum.

También ha participado en otros eventos como la Firma Compromiso Nacional por la Paz, organizada por la Conferencia del Episcopado, o un diálogo con el magisterio de Campeche en Calkiní.

Conferencias, reuniones...

En los primeros 30 días de campaña, Gálvez recorrió casi 20 mil kilómetros y visitó 19 estados y 20 distritos electorales federales. La estrategia de la aspirante opositora ha consistido, en general, en dos actos públicos al día, la mayoría en espacios cerrados, intercalados con nueve conferencias de prensa en su "cuarto de guerra", ubicada en la colonia Anzures, en Ciudad de México.

En contraste, ha priorizado encuentros con grupos empresariales y de la sociedad civil, entre ellas la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales, la Concanaco Servytur, Citibanamex, la Conferencia del Episcopado, la Coparmex, la Cámara Nacional de Transporte de Carga, la Coparmex y la comunidad científica.

En los primeros 27 días de campaña -de jueves a domingo de Semana Santa no tuvo actos públicos-, Gálvez visitó Aguascalientes, Baja California, Campeche, Ciudad de México, Coahuila, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Tabasco, Yucatán, Zacatecas y Puebla.

Gálvez ha repetido en Aguascalientes, Guanajuato, Estado de México y Jalisco; en su ir y venir en estas localidades suma ya 19 mil 793.75 kilómetros.

La abanderada de PRI, PAN y PRD inició el primer minuto del viernes 1 de marzo con una caminata y un mitin en Fresni-

llo, Zacatecas, acompañada de madres buscadoras y víctimas de la delincuencia.

Ese día fue uno de los dos en que Gálvez tuvo tres actos públicos: después de su recorrido por las calles de Fresnillo, el municipio con mayor percepción de inseguridad en el país, dio una conferencia en Aguascalientes y, por la tarde, encabezó un evento masivo en Irapuato, Guanajuato.

El 19 de marzo también participó en tres actos en un día, todos en la capital: un foro con la Coparmex, una conferencia de prensa en su casa de campaña y una reunión con la comunidad científica, cultural y académica.

Universidades, la prioridad

El candidato presidencial de MC ha centrado su campaña en las universidades y redes sociales, recorrido 11 estados — entre ellos su natal Zacatecas — y participado en foros de líderes empresariales y de la sociedad civil; sin embargo, perdió una semana de actividades públicas.

El emecista ha decidido optar por una campaña centrada en las instituciones educativas, pues en sus recorridos únicamente ha realizado 13 mítines, por 11 universidades que ha visitado, recorriendo 18 mil 147 kilómetros.

A Álvarez Máynez lo han acompañado, entre otras personalidades, la senadora y coordinadora de su campaña, Laura Ballesteros; el secretario general de MC y su consejero político, Juan Zavala; el senador y su enlace con las universidades, Alberto Galarza, y su coordinadora de estrategia, Bárbara Gómez.

Lo han arropado también candidatos a las gubernaturas, como Pablo Lemus, Salomón Chertorivski, María Inés de la Fuente y Jessica Ortega; además de los aspirantes al Senado, entre ellos Luis Donaldo Colosio y Martha Herrera, Sandra Cuevas y Alejandra Barrales, y Gerardo Gaudiano y Karla Rabelo.

Entre las curiosidades de su campaña está recorrer el país en el Fosfobús, el autobús personalizado con el color naranja y la leyenda "Máynez, presidente".

Su enfoque, además de las universidades, ha estado centrado en las redes sociales, pues en el minuto uno aprovechó para presumir su primer *spot*, subiendo habitualmente videos a plataformas como Tik Tok y enviando mensajes desde su cuenta de X.

No obstante, el emecista perdió una semana de su primer mes, ya que siete días tuvo actividades privadas; incluso una semana después de haber arrancado la contienda, el 8 de marzo, tuvo "agenda privada" previo a su viaje a Colima.

Campañas

Los kilómetros recorridos por las candidatas y el candidato a la Presidencia ya superan en conjunto una vuelta a la Tierra













Página: 12

1/1

Arropan presidenciales a aspirantes a gobernadores



Cuatro estados.

Xóchitl asiste a mitin en Puebla, donde arrancan campañas con Chiapas, Veracruz y Morelos

EQUIPO MILENIO

En Veracruz, Puebla, Morelos y Chiapas, estados gobernados por Morena, ayer arrancaron las campañas para renovar sus gubernaturas con eventos a los que asistieron candidatos presidenciales y dirigentes nacionales.

En Puebla, Eduardo Rivera, de la coalición PRI, PAN y PRD, presentó sus 10 propuestas para generar cambios en la administración pública y afirmó que los poblanos se merecen un mejor gobierno.

Arropado por la abanderada de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, y el líder nacional del PAN, Marko Cortés, el candidato opositor encabezó un evento en San Martín Texmelucan, donde prometió restablecer la tranquilidad en Puebla.

Rivera también encabezó una caminata pacífica por ese municipio, desde donde lanzó un "basta de tener miedo en las calles".

Por su parte, el morenista Alejandro Armenta estuvo acompañado por la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, mientras que al arranque de campaña del emecista Fernando Morales asistió Jorge Álvarez Máynez.

Sheinbaum también acompañó al arranque de actividades a Margarita González Saravia, de Morena, quien se disputa la gubernatura de Morelos con Lucy Meza, de la alianza opositora, y con Jessica Ortega, de MC.

González Saravia ofreció igualdad para Morelos y replicó el discurso de la 4T de defender los principios de no robar, no mentir y no traicionar al pueblo; mientras, Meza firmó ante notario público la permanencia de los programas sociales y dijo que durante los próximos 60 días entregará "alma, cuerpo y corazón"

para rescatar el estado.

En Chiapas, la gubernatura se la disputan el morenista Eduardo Ramírez, Olga Luz Espinosa, de PAN-PRI-PRD, y Karla Muñoz, del partido naranja.

Ramírez inició su campaña recordando a su amigo e integrante de su equipo, Juan Pablo Montes de Oca, fallecido en un accidente hace cuatro días.

La aliancista Olga Luz Espinosa suspendió sus actividades proselitistas y anunció que arrancará su campaña hoy.

En Veracruz, Rocío Nahle, de Morena, inició su campaña con un desayuno en una cafetería emblemática del puerto y, más tarde, encabezó un mitin en la macroplaza del malecón.

Ante cientos de simpatizantes, Nahle se comprometió a crear una dirección para la atención de mujeres violentadas y golpear las finanzas de los grupos delincuenciales que operan en el estado.

Mientras, el abanderado de la alianza opositora, Pepe Yunes, aseguró que Morena se irá de la entidad el 2 de junio, pero que los programas sociales se quedarán; otro que inició su campaña con miras a la gubernatura fue el emecista Polo Deschamps.

Con información de: I. Zamudio, A. Jiménez, J. González y G. Vela.



"Ya no me pertenezco... y el pueblo gobernará": Claudia

META 224 La candidata de Morena plantea que hay que estar siempre con los pies en la tierra, pese a que será la primera mujer presidenta; "yo tomaré las decisiones y no tengo derecho a equivocarme", dice

JOSÉ ANTONIO BELMONT. CUERNAVACA

Claudia Sheinbaum lo tiene claro: "ya no me pertenezco, ahora represento una esperanza". En entrevista con MILENIO, la candidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista sostiene que las decisiones que toma hoy ya repercuten para el futuro del país y plantea: "ya no tengo derecho a equivocarme".

Sabe que ya tampoco puede "volarse", porque aun si será, como está segura, la primera mandataria de México, siempre debe tener los pies en la tierra.

La abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia reconoce que Andrés Manuel López Obrador "siempre va a ser enseñanza", pero asegura que quien tomará las decisiones será ella y "gobernará el pueblo". PAG. 6

Sheinbaum: "ya no me pertenezco... el pueblo gobernará"

Entrevista. La morenista plantea que como presidenta ella tomará las decisiones; "no tengo derecho a equivocarme"

JOSÉ ANTONIO BELMONT CUERNAVACA

Claudia Sheinbaum lo tiene claro: "Ya no me pertenezco, ahora represento una esperanza". En entrevista con MILENIO, la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia sostiene que sus decisiones repercuten desde ahora en el futu-

ro del país: "Ya no tengo derecho a equivocarme".

Por ello ofrece: "nunca voy a dejar de tener los pies en la tierra", al tiempo en que asegura que como Presidenta quien tomará las decisiones será ella, "pero gobernará el pueblo".

¿Ha dimensionado lo que sig-

nificaría convertirse en la primera mujer electa como jefa de Gobierno y Presidenta?

Hay que tener siempre los pies en la tierra. Si uno está pensando "iAy, soy la primera mujer presidenta!", corre el riesgo de volarse. Aquí hay que tener muy claro dónde estamos, de dónde veni-



708 cm²

Página: 1, 6

2/3

mos, adónde vamos y lo que hay que hacer todos los días...

En privado ha dicho que, por lo que representa, no tiene derecho ni siquiera a enfermarse...

No tengo derecho a enfermarme, no tengo derecho a equivocarme. Claro que uno es ser humano y se puede equivocar, pero somos un equipo y tenemos que asumir que representamos el futuro de la patria. Las decisiones que tomo tienen consecuencias para el pueblo de México y por eso yo represento una esperanza. Y no es un asunto individual, es que es un movimiento que viene de lejos y gracias a los buenos resultados del presidente López Obrador y de su identidad con el pueblo de México, también la gente quiere que continúe eso, que continúe esa identidad. Entonces, en efecto, ya no me pertenezco, ya mis decisiones tienen que ver con el futuro del pueblo de México y las asumo con toda responsabilidad.

De ganar, ¿qué tan importante habrá sido lo que aprendió del

presidente López Obrador para gobernar?

Andrés Manuel López Obrador siempre va a ser una enseñanza, esté ahí presente o no, en el sentido de que nosotros venimos de un movimiento social que fue construido bajo su liderazgo. El otro día dije en una entrevista que me hicieron: "Voy a gobernar yo', pero después cuando lo leí dije: "iNo! Va a gobernar el pueblo de México". Esa es la cuarta transformación, con el pueblo todo, sin el pueblo nada, es estar cerca del pueblo. Y la democracia es el gobierno del pueblo, por el pueblo y para el pueblo. Va a seguir gobernando el pueblo de México y, por supuesto, quien va a tomar decisiones seré yo, pero pensando siempre en el pueblo.

¿Sigue vigente la invitación a Marcelo y Adán a su gabinete? Sigue vigente, somos un equipo y además estoy muy contenta de la

unidad que hemos logrado...

¿Para qué es el plan C?

El plan C va a hacer un México mejor. Lo que queremos es que México sea más democrático, que represente más al pueblo (...) y nadie debe tener temor a ello. Mientras se haga caso al pueblo nos va a ir mejor. Así fueron las otras transformaciones y así es nuestra transformación.

¿Qué representa la oposición?

Cadavez tiene una posición más de derecha, porque sus vínculos internacionales están relacionados con movimientos de derecha que, en muchos casos, es fascista (...) Representan una opción más regresiva pero también de una élite (...) es una derecha vinculada con la corrupción y con un pensamiento cada vez más discriminatorio.

¿Y de Xóchitl Gálvez?

No se puede separar de los partidos políticos (...) que hoy tienen negativos enormes por lo que le causaron al país, ellos solitos se lo buscaron (...) su propuestas, es regresar a un pasado que ya demostró que no tiene futuro.





Simpatizantes de Claudia en Cuernavaca con teléfonos listos para sacar fotos. JORGE CARBALLO



El Financiero Sección: Nacional 2024-04-01 02:08:45

253 cm²

Página: 36

1/2

LLAMA A GANAR EL CONGRESO

Ofrece Xóchitl en Puebla poner fin al huachicol; acusa red entre Pemex y crimen

Es una colusión, yo no diría que es una omisión, asegura la candidata



PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, alegó que es necesario ponerle un alto al robo de combustibles en Puebla.

Durante el arranque de campaña en la entidad con Eduardo Rivera, candidato a la gubernatura por la coalición Mejor Rumbo para Puebla, Gálvez Ruiz sentenció que hay que incrementar los esfuerzos para ponerle fin a este delito.

"Con fuerza, con corazón, con inteligencia, con estrategia, con recursos para apoyar al próximo gobernador, le vamos a poner un fin al huachicol. Puebla ocupa el primer lugar a nivel nacional en huachicol. ¡Ya basta!", exclamó.

Asimismo, pidió impulsar a los candidatos de la alianza PAN, PRI y PRD a la Cámara de Diputados y al Senado, pues en su eventual gobierno necesitará del Congreso para que le autoricen los recursos necesarios y así apoyar a las policías y ampliar los programas sociales.

"Necesitamos ganar el Congreso, porque vamos a recuperar el nuevo Seguro Popular; nadie se va a quedar fuera. La tarjeta mi salud te va a permitir tener cirugías, medicamentos, consultas gratis, y si el gobierno no te las da, vas a ir a un hospital particular, a una farmacia por tus medicamentos", aseveró.

Posteriormente, en un mensaje a medios, la abanderada acusó que las altas cifras de robo de gasolina se deben a que hay que analizar la relación que hay entre los criminales y Pemex.

"Es una colusión, yo no diría que es una omisión. Esto no pasaría si no hubiera dentro de Pemex alguien controlando el huachicol; lo sabemos, no es nada más ir a picar un ducto, hay toda una red de distribución", apuntó.

Por otro lado, lamentó el secuestro y muerte de la niña Camila en Taxco, Guerrero, y sostuvo que el linchamiento que se dio después es el resultado de la falta de resultados en el combate a la violencia.

"Es lo que está pasando, que la gente ya no cree en la autoridad, porque está más preocupada en apuntalar una candidata, en meterle dinero a una candidata, en hacer campaña para una candidata que ponerse a trabajar. Ese es el grave problema que tiene Morena y sus aliados", recriminó.



Esto no pasaría si Xóchitl Gálvez no hubiera dentro de Pemex

alguien controlando el huachicol; lo sabemos'





El Financiero Sección: Nacional 2024-04-01 02:08:45

253 cm²

Página: 36

2/2



RESPALDO. Eduardo Rivera y Xóchitl Gálvez, ayer, en Puebla.



Página: 1, 16 - 17 1/4



Sheinbaum llama a cerrar filas en Puebla

La abanderada a la Presidencia por el partido oficialista aseguró que el bloque opositor se encuentra desesperado y solo busca beneficiarse de los recursos, mientras que Morena ha priorizado la extensión de los programas sociales



#DerechosHumanos

POR LUIS HERRERA @Luis_Herrera_A

as autoridades locales de Zacatecas, encabezadas por el gobernador David Monreal Ávila, cuyo Gobierno recientemente desplegó acciones represivas contra las manifestantes que participaron

en la marcha por el Día Internacional de la Mujer, acumularon durante el año 2023 cientos de quejas promovidas por mujeres donde denuncian la violación de sus derechos.

El Gobierno de Monreal Ávila y particularmente su Policía estatal, atrajeron la atención de la opinión pública nacional, tras difundirse los videos donde se aprecia el operativo policial que fue lanzado al finalizar la marcha feminista del pasado 8 de marzo, para aprehender con un uso excesivo de la fuerza pública a un grupo de las mujeres que participaron en la misma.

El Movimiento Feminista de Zacatecas ha denunciado la represión y las detenciones arbitrarias con las que respondió el





Gobierno de Monreal Ávila ante la manifestación de aquel día, sin embargo, más allá de esos hechos específicos, los registros de la Comisión de Derechos Humanos local confirman que, en ese estado, las mujeres están enfrentando un escenario complejo en materia de protección de sus derechos.

En efecto, en el Informe Anual 2023 que presentó la presidenta de la Comisión de Derechos

Humanos del Estado, Maricela Dimas Reveles, se expone que, durante ese año, aun y con la narrativa de transformación"que mantiene el gobernador, Monreal Ávila, en Zacatecas hubo más mujeres que hombres afectadas por la violación de sus derechos humanos.

De esta manera, considerando que durante el año 2023 la Comisión estatal recibió un total de 840 quejas contra las autoridades por la violación de derechos humanos, 428 de estas fueron presentadas por mujeres, mientras que las 412 quejas restantes fueron promovidas por hombres.

Durante el año pasado, por lo tanto, las acciones de las autoridades de Zacatecas que habrían transgredido los derechos humanos de la sociedad, resultaron más perjudiciales para las mujeres que para los hombres, no obstante que el Gobierno de Monreal Ávila se ha descrito a sí mismo como un "Gobierno progresista y de avanzada", que "tiene en el centro el respeto irrestricto a los derechos humanos y como prioridad el proceso de pacificación".

El Informe Anual 2023 de la Comisión también muestra que

la Policía Estatal Preventiva de Zacatecas, a la cual se le atribuyen principalmente las acciones represivas desplegadas contra las mujeres el pasado 8 de marzo, se colocó durante ese año como la segunda autoridad en todo el estado con más quejas presentadas en su contra por la violación de derechos humanos.

"Las quejas registradas más frecuentes, clasificadas por autoridad presunta infractora, en el periodo que se informa, son: 100 Policías Preventivos Municipales; 81 Policía Estatal Preventiva (PEP); 56 Escuela de Educación Secundaria, 54 Fiscal del Ministerio Público; 50 Escuela de Educación Primaria", así se expone en el documento que rindió Dimas Reveles.

Violencia de género

Aunque más de la mitad de las quejas por violación de derechos humanos que se generaron en Zacatecas durante el año 2023 fueron presentadas por mujeres, la Comisión estatal puntualiza en su Informe que al menos 48 de las mismas se calificaron específicamente como "presuntas violaciones a los derechos humanos de las mujeres por razones de género".

Entre las autoridades estatales que se encuentran señaladas en estas quejas donde la transgresión de derechos se habría motivado en razones de género, figuran los elementos de la Policía Estatal Preventiva, la Secretaría Técnica de la Secretaría de Turismo, el secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública y el apoderado legal de los Servicios de Salud de Zacatecas.

También la directora de Recursos humanos del Centro Estatal de Conciliación Laboral, personal de servicio médico de los Servicios de Salud del Estado de Zacatecas y elementos de Policía Estatal Preventiva y Elementos de Seguridad y Custodia del CERERESO Femenil Regional de Readaptación Social Femenil de Cieneguillas, Zacatecas.

Sobre estos casos específicos el documento apunta que en el periodo del 1 de enero al 31 de diciembre de 2023 la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas, conoció y calificó 48 que jas por presuntas violaciones de derechos humanos presentadas en agravio de mujeres y niñas, buscando en esta Institución proporcionar la defensa necesaria y el respeto a los derechos humanos.

El mismo 8 de marzo en que se presentó la represión de la marcha feminista, la Comisión condenó públicamente esos hechos.

"La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Zacatecas (CDHEZ), manifiesta su preocupación por los actos acontecidos en el marco de la marcha conmemorativa del Día Internacional de la Mujer, realizada por las principales vialidades de la capital zacatecana. El Organismo Defensor de los Derechos Humanos rechaza toda expresión de violencia, exhortando a las autoridades que esclarezcan los hechos, y tomen las medidas correspondientes".

Pliego Petitorio

Entre los puntos del pliego petitorio que ha establecido el Movimiento Feminista de Zacatecas, derivados de la represión del 8 de marzo contra las mujeres manifestantes, se destacan la inmediata renuncia e inhabilitación de cargos públicos del secretario de Gobierno, Rodrigo Reyes Mugüerza; el Secretario de Seguridad, Arturo Medina Mayoral; el Director de Policía de Seguridad Vial, Francisco Oswaldo Caldera Murillo. Y las sanciones correspondientes a los elementos de policía que violaron los derechos humanos de las manifestantes.

También solicitaron que se realice una investigación profunda de los actos de intimidación y represión previa a la marcha y al finalizar esta.

"Se propuso una emboscada en embudo para atrapar, amedrentar y reprimir a las manifestantes. (...) Se sabe que hubo policías de otros municipios, el uso del helicóptero policiaco con francotiradores. (...) Por la gravedad de esos hechos solicitamos la disculpa pública y el compromiso de la reparación integral del daño, al gobernador, David Monreal Ávila".

La Policía Estatal
Preventiva de
Zacatecas, a la cual
se le atribuyen
e las acciones
represivas
desplegadas contra
las mujeres el 8
de marzo, es la
segunda autoridad
con más quejas
presentadas en
su contra por
la violación de

derechos humanos





En la entidad, donde el Gobierno de David Monreal Ávila recientemente desplegó acciones represivas contra el movimiento feminista, se violan más los derechos humanos de las mujeres que de los hombres, según lo revela el Informe Anual 2023 que presentó la Comisión de Derechos **Humanos local**



El Gobierno de Monreal Ávila v su Policía estatal, atrajeron la atención de la opinión pública, tras difundirse los videos donde se aprecia el operativo que fue lanzado al finalizar la marcha del pasado 8 de marzo, para aprehender con un uso excesivo de la fuerza a un grupo de las mujeres que participaron







Reporte Índigo Sección: Portada, Reporte 2024-04-01 01:58:41

1329 cm²

Página: 1, 16 - 17 4/4







Reporte Índigo Sección: Reporte 2024-04-01 01:55:49

 348 cm^2

Página: 7

1/2

XOCHILOVERS'PINTAN UN MÉXICO SIN MIEDO

La red de mexicanas y mexicanos en apoyo a la candidata presidencial del PAN, Xóchitl Gálvez Ruiz, continúa creciendo en unidad y, sin miedo, le dan color a las calles en todo el país

INDIGO STAFF

a comunidad "Xochilovers" se pinta sola, y lo hace bajo la premisa de esperanza, alegría y color, reforzando entre la ciudadanía un sentimiento de unidad y acompañamiento para consolidar la candidatura de Xóchitl Gálvez rumbo a la Presidencia de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México.

La red ciudadana se unió este fin de semana para pintar

murales en todo el país, y compartir así el deseo que la ciudadanía quiere hacer posible, vivir en un "México Sin Miedo".

De esta manera, los muros fueron el lienzo perfecto para que ciudadanos y artistas locales pintaran de color las calles en apoyo a la panista Xochitl Gálvez

#XóchitlPresidenta

Diana Vega Gálvez, coordinadora nacional de esta comunidad digital, encabezó esta

convocatoria con los hashtag #PintandoUnMXSinMiedo y #XóchitlPresidenta. Además participó activamente en estas pintas en paredes y bardas de la Ciudad de México.

La hija de la aspirante presidencial de la oposición puso de manifiesto que todos estos espacios contaron con el permiso correspondiente de los vecinos. Es decir, no se pagó dinero alguno.

Los diseños se inspiraron en el *slogan* de la campaña "Un México Sin Miedo".

Cientos de artistas locales propusieron los diseños para que juntos las y los "Xochilovers" realizaran la pinta de los muros, aportando color y alegría a la campaña electoral.

Con esta activación, por cuarta semana consecutiva la sociedad civil ha tomado las calles y los espacios públicos con alegría y sin miedo.



 348 cm^2

Página: 7



La comunidad que simpatiza con Xóchitl Gálvez, lleva el mensaje de su candidata a todos los rincones de México.





CAPITANAS

Van en serio

A penas llevamos dos meses de cifras de finanzas públicas y el avance en el déficit presupuestario ya va que vuela.

Según el Informe de finanzas públicas, dado a conocer la semana pasada, al cierre del segundo mes del año este déficit ya sumó 411 mil 379 millones de pesos, casi cuatro veces el nivel registrado en igual periodo, pero de 2023.

En el presupuesto 2024, el nivel aprobado de este déficit para todo el año fue de 1 billón 693 mil millones de pesos, equivalente a 4.9 puntos porcentuales del PIB. El nivel reportado en 2023 fue equivalente a 3.4 puntos.

Si bien ya se esperaba que el déficit comenzara a elevarse en 2024, llama la

atención la rapidez con que está ocurriendo. A esto se suma que en los Pre Criterios Generales de Política Económica ya se prevé que no sean 4.9 puntos del PIB sino cinco.

Aunque visto como porcentaje del PIB el aumento no suena del todo extravagante, vale la pena tener en mente que ese pequeño ajuste previsto por Hacienda, a cargo de **Rogelio Ramírez de la O**, implica 7 mil 217 millones de pesos más en la línea del déficit presupuestario.

Así que no sólo lo ejercido hasta ahora va a paso veloz, hacer un ajuste de esa magnitud en los primeros meses del año ya habla de que será muy importante monitorear su evolución durante el año.

Más inversión

The Home Depot, la cadena de tiendas de mejoras para el hogar que capitanea **José Rodríguez**, anuncia hoy un plan de inversión por 2 mil 860 millones de pesos para este 2024.

Con esta nueva inversión, la empresa superará los 50 mil millones de pesos invertidos en México desde que llegó al País en el año 2001.

Aunque la cifra es menor a los 3 mil 700 millones de pesos que la cadena minorista especializada invirtió en 2023, cuando destinó una fuerte suma en apertura de tiendas innovadoras, como la de Miyana en Ciudad de México, la compañía sigue apostando por acelerar su presencia en el País.

De hecho, Rodríguez y su equipo se han fijado la meta de abrir 12 tiendas en los próximos años para llegar a 150 en México.

Esto permitirá estar más cerca del cliente y continuar con innovaciones para mejorar su experiencia en tienda, como la integración de cajas autocobro, que agilizan el flujo de clientes.

Mientras tanto, este año seguirá integrando productos cada vez más sofisticados y con grandes innovaciones tecnológicas. Es el caso de electrodomésticos de línea blanca de alta eficiencia y climas de última generación que ayudan a ahorrar energía y a cuidar el medio ambiente.

Promesas complicadas

De entre las propuestas que las candidatas a la Presidencia han lanzado hasta ahora, es de gran importancia analizar a detalle aquella referente a la pensión universal

que reciben los adultos mayores, que actualmente es de 3 mil pesos mensuales.

Por parte de **Xóchitl Gálvez**, abanderada de Fuerza y Corazón por México, la promesa es bajar la edad de pensión universal y que este derecho aplique a partir de los 60 años de edad. Por su parte, la candidata de Morena, **Claudia Sheinbaum**, ha planteado extender este beneficio a mujeres de entre 60 y 64 años de edad, que asegura suman un millón.

En ambos casos las cifras son muy complicadas.

Un análisis del Festival del Adulto Mayor, que dirige **Javier Sirvent**, señala que actualmente reciben la pensión poco más de 12 millones de adultos mayores, y de bajar la edad a 60 años de inmediato se sumarían a esta población 7 millones de pensionados.

Esto significa que, si ga-

nara Gálvez, para cumplir con la promesa su gobierno tendría que destinar 252 mil millones de pesos más a este programa. Si la electa fuera Sheinbaum, el monto adicional necesario sería de 36 mil millones.

346 cm²

Sea quien fuere la sucesora, el actual Gobierno federal está heredando la difícil tarea de reducir el déficit fiscal, que tendría que lograrse con una fuerte contracción del gasto, lo cual deja muy poco espacio para dar cumplimiento a este tipo de promesas.

Solución al agua

La compañía Energy Water Development Corp, que dirige **Irma Velázquez**, acaba de anunciar la patente de una solución ante la escasez de agua.

Se trata del Sistema de

Generación de Agua Atmosférica, una tecnología para aprovechar la humedad de la atmósfera y convertirla en agua potable de alta calidad.

La compañía, especializada en soluciones de agua y energía asegura que, ante las tendencias de sequía y escasez de agua en México, el desarrollo de soluciones innovadoras y sostenibles es más apremiante que nunca.

Según la directiva de esta firma, su tecnología ofrece una importante solución ante la tendencia de escasez de agua a nivel mundial, pues se trata de una alternativa para proveer agua potable y reducir la dependencia de fuentes tradicionales.

Además, el sistema utiliza fuentes renovables, lo que garantiza su independencia de la red eléctrica y reduce el impacto ambiental de este proceso.

capitanes@reforma.com





Reforma Sección: Negocios 2024-04-01 04:11:00

346 cm²

Página: 15

2/2



